

Junio 15 de 1931.

Al Secretariado

Estimados camaradas:

Vuestra carta del 5 de Mayo fue leida oficialmente ante el Buro en su reunion de Mayo 28.- Despues de una discusion sobre su contenido, se decido contestar como sigue:

1.-En relacion con nuestra carta al CC del P.de Cuba. En esta fecha ustedes deben haber recibido el texto de nuestra carta y los comentarios oficiales a dicha carta publicado en la edicion de Mayo de EL COMUNISTA.* Haciendo una estimacion sobre la carta, es importante recordarles que el Buro, conciente y deliberadamente, se limito a hacer de ella una carta de DIRECTIVAS PRACTICAS.- En nuestra acta de Marzo ustedes encontraran ~~una~~ la decision de que "la carta debe ser una directiva de instrucciones practicas relacionadas con las reivindicaciones inmediatas para la lucha contra el terror fascista, la organizacion de la lucha contra el desempleo y la organizacion del Congreso de la Confederacion. Mas tarde se decidio incluir tambien sugerencias para el mejoramiento de la organizacion del Partido.-

La carta procede, naturalmente, de un analisis de la presente situacion, economica y politica de Cuba. Este analisis esta mas totalmente explicado en el articulo oficial de comentarios. Es nuestra opinion que en el presente momento este el mejor medio de ayudar a nuestros partidos -a todos los Partidos del Caribe- en su trabajo diario.-

Nosotros no podemos ver la razon de vuestra preocupacion sobre nuestro cable y decision (Marzo 18) de que "es preciso una mobilizacion internacional en apoyo de las luchas que se llevan a cabo en Cuba".- Nosotros debemos informarles a Uds. que una de las mas severas quejas de los camaradas cubanos es la falta de expresion de solidaridad con la lucha de las masas cubanas. Especialmente, en estos tiempos dificiles de cruel terror de Machado. No es necesario promover la expresion de solidaridad internacional con la lucha de los obreros y campesinos cubanos.? Nosotros pensamos que ello es necesario, pero nosotros sentimos decirles, que muy poco se esta haciendo en este sentido.-

Ustedes dicen: "Si se trata de solidaridad con la lucha heroica de nuestros camaradas, es justo hacer una campana en ese sentido, pero teniendo en cuenta que la tarea fundamental del momento ~~es~~ para nuestro movimiento en Cuba es la formacion del PC, ideologica y organizativamente, en un PC de masas". Nosotros estamos totalmente de acuerdo con vuestra formulacion de las tareas fundamentales de los comunistas en Cuba, en el presente momento. Pero nosotros no podemos ver CONTRADICION alguna de un Partido de masas en Cuba y la mobilizacion de apoyo internacional para la lucha de las masas cubanas. Al contrario, uno ayuda a otro, las protestas internacionales (especialmente en los Estados Unidos y en la America Latina) contra el terror Yanqui-Machado y el apoyo a las huelgas y demostraciones de las masas cubanas, son un medio muy productivo de promover el corage de la lucha revolucionaria y el fortalecimiento de la lucha del Partido Cubano para dirigir esas luchas. Nosotros debemos reiterar nuestra peticion al Secretariado Latinoamericano de que se tomen medidas para familiarizar al movimiento revolucionario mundial con la lucha de Cuba y para promover la accion de solidaridad internacional con esas luchas.

2.-Sobre nuestra proposicion de una Revista de Agitacion. Vuestra critica a algunas de nuestras decisiones sobre esta cuestion nos compele a solicitar una ulterior clarificacion de vuestro punto de vista sobre el asunto. Vuestra critica esta basada en el Suplemento Num.2 a nuestra acta de Marzo 18 de 1931. Ese ~~x~~ Suplemento contiene una decision para la publicacion de DOS ORGANOS, uno organo oficial del Buro, y una Revista de circulacion de masas. Para cualquier discusion sobre el caracter de uno de esos dos organos, debe ser tomado en consideracion el hecho de que son SUPLEMENTARIOS UNO DEL OTRO.-

Nosotros, es por eso que nos sorprendimos al ver que en vuestra carta no dicen una palabra sobre nuestra decision de publicar un organo oficial de Buro. Nosotros esperamos que esa omision sera corregida en vuestra proxima carta, porque deseamos saber vuestra opinion sobre esa decision. Para esta fecha Uds. tendran ya dos ediciones del organo --EL COMUNISTA, Mayo y Junio--, de modo que Uds. estaran en la posibilidad de darnos vuestra opinion no solo sobre nuestra decision, sino tambien sobre le ejecucion de esa decision.